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Cientos de ciudadanos atestiguan llegada del
carro-bomba, «El Gran Samuray»

- Ya se encuentra en la base de bomberos

H. Zitácuaro Michoacán, 31 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Cientos de ciudadanos de Zitácuaro y de
municipios vecinos atestiguaron la llegada del
Carro Motobomba “El Gran Samuray”, este
domingo.

Para recibir este carro que mejorará la
atención de los reportes de los ciudadanos
por parte de bomberos, fue organizado en la

 Martin Vaca, del Programa Mexicanicos, señaló que un amigo lo invitó a participar en esta
causa, y acepto hacerlo, pero jamás se imaginó que cientos de ciudadanos estuvieran involucrados
en cooperar.

Unidad Deportiva la Joya un espectáculo, en
la que se tuvo la participación de varios grupos
músicales.

La actividad fue encabezada fue Martin
Vaca del Programa Mexicanicos, quien aportó
la pintura para el vehículo sin generar ningún
costo, así como de los comandantes del
Cuerpo de Bomberos José Luis y Juan Manuel
Pérez Bernal.

Este vehículo fue donado por Yoshio Omar
García López, y al proyecto de traerlo desde
Estados Unidos, se sumaron desde grupos
musicales como Estrellas de Tuzantla,
personalidades como Martin vaca, presidentes
municipales, candidatos y ciudadanos que
cooperaron para los gastos de traslado.

La llegada de esta unidad estaba prevista
a las 12 del día, sin embargo esto fue posible
hasta casi las 4:00 de la tarde, esto se debió a
que desde Tuxpan el Gran Samuray vino
haciendo paradas, pues en todo el trayecto
había personas a las orillas de la carretera a la
espera de que pasara la unidad y saludar a
Martin Vaca.

Durante la entrega oficial del Gran Samuray,
José Luis Pérez Bernal, Comandante del
Cuerpo de Bomberos, reiteró que está
corporación siempre ha puesto en práctica el
dicho “no te conozco pero daría la vida por
ti”, y este nuevo camión ayudará a mejorar la

atención de los reportes. Recordó que Miguel
Pérez Bernal (QEPD), fundador de este cuerpo
de auxilio, tenía el sueño de que cada día se
contara con más equipo y vehículos, ahora
esto se vuelve una realidad.

Cómo invitado especial, Martin Vaca, del
Programa Mexicanicos, señaló que fue un
amigo quien lo invitó a participar en esta causa,
y acepto hacerlo pero jamás se imaginó que
cientos de ciudadanos estuvieran
involucrados en cooperar, tampoco en que
sería parte de un gran recibimiento.

Desde este domingo, el carro bomba, el
Gran Samuray, ya se encuentra en la base de
bomberos, está casi nuevo, solo le faltan
algunos accesorios, los cuales bomberos de
la Ciudad de México se comprometieron a
proporcionar.

Luego de recorrer varios kilómetros primero
de Estados Unidos a México, y luego de
Guadalajara a Zitácuaro, por el momento
únicamente la unidad requiere un cambio de
aceite, así como algunos ajustes, señaló Juan
Manuel Pérez Bernal.

Agregó que la unidad está bien equipada,
todas sus bombas para el agua están en
óptimas condiciones y su operatividad es tan
reciente que todo es de forma digital.

INE e IEM inician distribución
de paquetes electorales

H. Zitácuaro Michoacán, 31 de mayo de 2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Como
parte de la organización del proceso electoral, cuya jornada será el próximo domingo 6 de
junio, a partir de hoy comenzó la distribución de paquetes electorales. Estas acciones son
realizadas por parte de los Capacitadores Electorales, tanto federales como locales, estos a su
vez habrán de entregarlas a quienes fungirán como presidentes de casillas.

Al respecto, Ramón Vargas Ortega, Vocal Ejecutivo de la Junta Distrital 03 del Instituto
Nacional Electoral (INE), precisó que estos paquetes electorales están conformados por las
boletas electorales, actas, urnas, mamparas, liquido indeleble, marcadora de credenciales,
lapiceros, y todos los materiales que se van a utilizar.

De forma especial, para esta elección también se estarán entregando cubrebocas, gel
antibacterial, líquido sanitizante, así como toallitas húmedas para que toda la casilla sea
desinfectada cada dos horas durante la jornada. Por el momento previo a la fecha sañalada, se
estarán limpiando los espacios a donde los ciudadanos irán a votar.

“Es importante comentar que vamos a dotar de cubrebocas a las personas que no lo
traigan o bien tenga uno con algún emblema de algún partido político, mencionar que esto no
se va a permitir porque es una forma de promover el voto hacia algún candidato en especial”,
expresó.

En cuanto a las comunidades de la parte alta del municipio, en donde se han registrado
algunos conflictos, señaló que por su parte no tienen conocimiento de ningún comunicado,
por lo que la organización del proceso en esos sitios continúa de forma normal, los ciudadanos
que conforman las mesas directivas de casilla han culminado su capacitación.

Agregó que además de la distribución de paquetes, se seguirán realizando simulacros en
el Programa de Resultados Preliminares (PREP), el cual estará disponible en dos órganos
electorales como es el caso del IEM y del INE. Los ciudadanos podrán ingresar para ver el
avance del conteo rápido a partir de las 8 de la noche, aproximadamente

 Los paquetes electorales contienen las boletas electorales, actas, urnas, mamparas, liquido
indeleble, marcadora de credenciales, lapiceros.
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Garantiza Cristóbal Arias
transparencia y rendición de cuentas

Morelia, Mich., 31 de mayo 2021.- Cristóbal Arias Solís asumió el compromiso de encabezar
un gobierno transparente y de rendición de cuentas, ya que consideró que la opacidad
solamente conlleva a la corrupción, como es el caso de la Presa Francisco J. Múgica, más
conocida ahora como Presa Odebrecht, y como la descomunal deuda pública adquirida por
los gobiernos de las últimas décadas, sin que se haya destinado a obra pública.

El candidato de Fuerza por México (FxM) a la gubernatura hizo un compromiso ante la
ciudadanía con la transparencia y la rendición de cuentas. Pero no en abstracto, aseveró, sino
con mecanismos concretos, como observatorios ciudadanos, integrados de manera
representativa por distintos sectores de la sociedad, incluidos aquellos relacionados con la
materia de que se trate, como obras públicas o el tema de la salud, ejemplificó.

Esos organismos ciudadanos, refirió Arias Solís, serán los encargados de verificar que las
distintas dependencias del gobierno del estado hagan las cosas bien, especialmente aquellas
que manejan recursos importantes. Para ello, tendrán voz y voto, porque a final de cuentas
van a observar el manejo que se dé a los recursos públicos de todos los michoacanos, que no
del gobierno.

Para que un gobierno inspire confianza, dijo, se necesita que desde ahora la gente vea
quiénes de los candidatos inspiran confianza. Nosotros vamos con las manos limpias contra
las uñas largas.

Aludió que de acuerdo con algunas estimaciones de quienes estudian la materia, al año se
pierden unos 6 mil millones de pesos al año en Michoacán por desviación de recursos y
moches, entre otras cosas.

En seguida, recordó el caso de la presa Francisco J. Múgica, la cual no se licitó y adjudicó
a la constructora brasileña Odebrecht, incluso antes de que se hiciera el gran escándalo
nacional e internacional. Todo comenzó en Michoacán, lamentó, además si en algo destaca
México es en materia de construcción y de ingeniería, “tenemos ingenieros altamente
calificados. ¿Por qué tuvo que venir Odebrecht a desplazar la mano de obra de las empresas
locales?”

Luego, prosiguió el aspirante del partido rosa, se nombró de residente a personas que no
tienen la menor idea, entre ellas al tal Hombre de Negro, Gabriel Mendoza, quien fue destituido
de Seguridad Pública cuando reprimió y mató obreros en una huelga en la Siderúrgica Lázaro
Cárdenas. Lo más grave, relató, es que la obra iba a costar cerca de mil millones de pesos, pero
salió tres veces más cara. Es una obra que entregaron muchos años después de lo programado,
mal hecha y sin los permisos federales, como ocurrió con el Teatro del Bicentenario aquí en
Morelia

También refirió los casos de la indiscriminada deuda pública contratada desde los gobiernos
de los ahora morenistas Batel y de Leonel Godoy, hasta el gobierno del perredista Silvano
Aureoles.

Pasa Michoacán a Semáforo Verde
• Adultos mayores, el sector más vulnerable a las nuevas variantes del COVID-19
• La tasa de letalidad por COVID-19 es del 9%, aún considerada como alta

Para que un  gobierno inspire confianza, se necesita que desde ahora la gente vea quiénes de
los candidatos inspiran confianza. Nosotros vamos con las manos limpias contra las uñas
largas.

Morelia, Michoacán, a 31 de mayo de
2021.- Aunque la tasa de letalidad por COVID-
19 es aún muy alta -del 9 por ciento-,
Michoacán entrará esta semana a fase verde
en el semáforo de riesgo epidemiológico
nacional, informó el Comité de Crisis.

A pesar de ese avance, el Comité marcó
como una prioridad la vigilancia y protección
de los adultos mayores, toda vez que se ha
descubierto que este sector poblacional es el
más vulnerable a las nuevas variantes del
virus, las cuales ya han sido identificadas en
pacientes de Michoacán, lo que hace
necesario procurar su resguardo y atención.

“Veremos que se controle la incidencia de
la enfermedad para no regresar a un semáforo
que implique mayor riesgo y continuaremos
con la implementación y difusión de las
medidas sanitarias en todo el estado”, señaló
el Gobernador, Silvano Aureoles Conejo, al
encabezar la reunión.

Indicó que durante las últimas tres
semanas, ha habido una disminución
importante de defunciones a nivel estatal; sin
embargo, en los municipios de Morelia,
Uruapan y Lázaro Cárdenas es donde más
decesos se registran todavía.

De acuerdo a las labores de monitoreo que

En las últimas tres semanas, hubo disminución importante de defunciones a nivel estatal; sin
embargo, en Morelia, Uruapan y Lázaro Cárdenas es donde más decesos se registran todavía.

realiza la SSM, la ocupación hospitalaria es
del 12.4 por ciento y en la última semana se
registraron 50 defunciones.

Advirtieron que los municipios de
Uruapan, Morelia y Lázaro Cárdenas son los
de mayor índice de casos activos y que la
estabilidad y control en el manejo del COVID-
19 en el estado podría romperse con las
variantes del virus.

“Los tripulantes del buque de Lázaro

Cárdenas traían la variante de la India y varios
de ellos registraron contagio”, informaron.

En materia educativa, se propuso autorizar,
después del proceso electoral, en qué
municipios y escuelas y bajo qué protocolos
se podría valorar un eventual regreso a clases

presenciales, aunque la Secretaría de
Educación del Estado informó que no se han
recibido indicaciones de la Secretaría de
Educación Pública federal.

“El índice de reprobación de este ciclo
escolar no es alto, pero hay 100 mil alumnos
que no han podido tener contacto con sus
maestros y es necesario pensar en ellos”,
puntualizó el titular de SEE, Héctor Ayala
Morales
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Los tuxpenses decidieron, todos con
Juan Luis García

• Miles de habitantes del municipio dan su respaldo al candidato del Equipo por Michoacán a diputado local,
quien arropó al abanderado de PRD, PRI y PAN a la alcaldía tuxpense, Carlos Paredes Correa, en su cierre de
campaña

Somos el proyecto de la paz y del desarrollo
para Michoacán: Carlos Herrera

*Ante miles de michoacanas y michoacanos, el candidato del Equipo por Michoacán realizó su cierre de
campaña.

“Esta campaña es de ustedes. Quiero agradecerles y reconocer a todos, a los partidos políticos,
a las mujeres por cada sonrisa, por cada abrazo, por cada saludo”.

He platicado con madres solteras que se sienten muy lastimadas porque les quitaron las
estancias infantiles; con campesinos y ganaderos molestos porque ya no hay programas ni
apoyos.

Morelia, Michoacán a 1 de junio del 2021.-
¡Vamos a ganar!, exclamó Carlos Herrera Tello,
candidato a la gubernatura del Equipo por
Michoacán, al concluir una campaña alegre
que representa la paz, el desarrollo y la
estabilidad que Michoacán requiere.

Ante más de 50 mil personas congregadas
en el centro histórico de la capital
michoacana, el abanderado común del PAN,
PRI y PRD cerró su campaña proselitista al
Solio de Ocampo, afirmando que es momento
de unidad y de salir a votar libremente, en
busca de la paz que nuestro estado tanto
requiere.

“Aquí está el verdadero equipo del
triunfo, de la estrategia y la legalidad. El
próximo 6 de junio vamos a ganar y gobernar
el estado, siempre trabajando por el bien
común y la unidad en la entidad”, manifestó.

Carlos Herrera agradeció a cada una de
las mujeres, hombres, jóvenes y a la sociedad
en general por el acompañamiento en la
campaña que concluye, misma que tuvo el
sello de la alegría y entusiasmo del pueblo

michoacano.
“Esta campaña es de ustedes. Quiero

agradecerles y reconocer a todos, a los
partidos políticos, a las mujeres por cada
sonrisa, por cada abrazo, por cada saludo”,
afirmó el zitacuarense.

En su mensaje, Carlos Herrera informó que
Casa de Gobierno se convertirá en el Museo
de las Niñas y los Niños, cuyas puertas
estarán abiertas para toda la ciudadanía.

“Casa de Gobierno será un recinto de
espacio para aprendizaje de las y los niños
de la entidad. Le toca a la juventud participar
en la política para cambiar el futuro de las
nuevas generaciones”, arengó.

Sobre la relación que se mantendrá con el
presidente de México, Andrés Manuel López
Obrador, Herrera Tello sostuvo que se
trabajará de forma coordinada a favor de la
justicia social y, con ello, multiplicar los
programas sociales, con la finalidad de que
se conviertan en oportunidades de desarrollo
para las y los beneficiarios.

“Por nuestra herencia indígena, en
Michoacán nunca nos damos por vencidos.
A esta tierra le asiste el derecho de ser
gobernada de otra manera. Estoy listo para
gobernar. Tengo la experiencia de haber sido
comerciante, empresario y dos veces
presidente municipal de Zitácuaro, que sabe
generar empleo, que sabe de trabajo, que
conoce los problemas del estado. Soy un
hombre de resultados”, concluyó.

Tuxpan, Michoacán, a 31 de mayo de
2021.- Miles de habitantes de este municipio
dieron su apoyo al candidato del Equipo por
Michoacán a diputado local por el Distrito de
Huetamo, Juan Luis García Conejo, quien ayer
arropó al abanderado de esta alianza a la
alcaldía, Carlos Paredes Correa, durante su
cierre de campaña.

En este marco se hizo oficial que el doctor
Javier Ambriz Correa, ex precandidato de
Morena y candidato del Partido Encuentro
Social a la presidencia municipal de Tuxpan
Javier Ambriz Correa decidió sumarse al
Equipo por Michoacán.

Al dirigir un mensaje, Juan Luis García
destacó que desde el Congreso del Estado
será aliado de las y los presidentes
municipales de la región y que trabajará en
equipo con el próximo Gobernador de
Michoacán, Carlos Herrera Tello, y con
quienes serán alcalde de Tuxpan y diputado
federal por el Distrito de Zitácuaro, Carlos
Paredes y Octavio Ocampo, respectivamente.

Señaló que durante sus recorridos por los

municipios del Distrito de Huetamo constató
que hoy día hay más carencias que hace tres
años y que miles de mujeres y hombres de la
región se sienten engañados por los políticos
de Morena.

“He platicado con madres solteras que se
sienten muy lastimadas porque les quitaron
las estancias infantiles; con campesinos y
ganaderos molestos porque ya no hay
programas ni apoyos; con mujeres y hombres
muy dolidos por lo que está pasando en
nuestro país, que se sienten traicionados por
aquellos que nos dijeron que iban a acabar
con la pobreza y la inseguridad, pero hoy solo
tenemos más miseria y violencia”, deploró.

Juan Luis García llamó a la ciudadanía a
votar por las y los candidatos del Equipo por
Michoacán y a hacerlo en condiciones de
libertad plena, sin presiones de ningún tipo
por parte de Morena y sus aliados.

Asimismo, refrendó su compromiso de

trabajar desde el Congreso del Estado para
velar por el desarrollo de Tuxpan y se
comprometió a trabajar de manera cercana con
las y los habitantes de este municipio. “Van a
estar bien representados, a mí me gusta
trabajar y dar resultados”, aseveró.
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Habitantes de Crescencio Morales piden que
IEM no reconozca Consejo formado

durante la consulta
- Argumentan que el IEM validaría la consulta, pero no se presentó.

 Habitantes entregaron un documento, en el cual manifiestan que el Consejo es ilegitimo
porque no fue validado por ninguna autoridad, el registro tampoco es válido.

instalaciones del Instituto Electoral de
Michoacán (IEM), a fin de solicitar que no
reconozca al Consejo que se formó el viernes
pasado para el asunto del presupuesto directo.

Hay que mencionar que el pasado viernes,
estaba previsto realizar una consulta a los
pobladores de esta tenencia para determinar
la asignación del presupuesto directo, la
convocatoria fue emitida por el IEM, que sería
la instancia para validar dicha elección. Debido
a que no había condiciones de seguridad, el
personal de este órgano electoral no acudió,
sin embargo los pobladores decidieron realizar
la consulta, de acuerdo a usos y costumbres.
Al final la definición de la mayoría fue a favor
de la asignación de este recurso, para dar
seguimiento se integró un Consejo.

De acuerdo a comentarios de varios
pobladores, la inconformidad es que en la
consulta no se respetaron las condiciones
establecidas, votaron personas que no son

H. Zitácuaro Michoacán, 31 de mayo de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Un

grupo de habitantes de la tenencia de
Crescencio Morales, acudió este día a las

originarias de Crescencio Morales, además
quienes están en el Consejo no representan
los intereses del pueblo.

En este sentido, entregaron a integrantes
del Comité Distrital del IEM un documento,
en el cual manifiestan que el Consejo es
ilegitimo porque no fue validado por ninguna
autoridad, el registro tampoco es válido.

“No ha habido una información clara y
precisa sobre las implicaciones que conlleva
la administración directa de los recursos
económicos que se pretenden bajar, sobre este
presupuesto directo y el autogobierno, así
como tampoco se conocen las afectaciones o
beneficios”, dice textualmente el documento.

El oficio además considera que los
miembros que conforman el Consejo violenta
los estatutos que ellos mismos crearon, puesto
que es la asamblea en general, que dentro de
las comunidades es la máxima autoridad, ella
es la que debe determinar la elección de los
integrantes. “La comunidad pide una asamblea
general que legitime o revoque este Consejo”.
Dice textualmente.

Los pobladores fueron recibidos por los
integrantes del Comité Distrital, los cuales
escucharon los planteamientos y los harán del
conocimiento del Consejo General del IEM en
la ciudad de Morelia.

Mas de 580 pedalistas en la
Segunda Fecha del

Campeonato Estatal de
Ciclismo de Montaña

- Fátima Hijar y Eugenio Miranda, campeones en Zitácuaro

H. Zitácuaro Michoacán, 31 de mayo de 2021.-. Con la participación de 580 pedalistas
procedentes de toda la geografía michoacana y Estados vecinos, se celebró la Segunda Fecha
del Campeonato Estatal de Ciclismo de Montaña, en Zitácuaro.

La sede fueron los terrenos de la feria, el anfitrión fue el equipo "Team Zitácuaro" y
preparó la pista Sacatamales, la cuál exigió a los competidores dar lo mejor de sí en los 5
kilometros que comprendía el recorrido por vuelta.

En las principales categorías, los campeones fueron: Fátima Hijar Marín de Zitácuaro;
Eugenio Miranda Jaime de Maravatio y Luis Nieves de Irimbo.

Desde las 9:00 de la mañana y hasta cerca de las 3:00 de la tarde, se desarrolló la competencia
en un ambiente totalmente familiar; los comentarios tanto para los organizadores, la pista y el
recorrido fueron positivos, los corredores de otros estados se fueron agradecidos por el
excelente evento que brindaron los organizadores. La próxima fecha se correrá a finales del
mes de junio en el municipio de Puruándiro.

En lo que corresponde a los corredores de Zitácuaro, acontinuación la lista de los más
destacados fueron: Patricio González Pineda 1er lugar categoría Pañales, Karely Ramírez
segundo lugar en intermedios femenil, César García Jiménez segundo lugar en la categoría
varonil 40s; Guadalupe Benítez tercer lugar categoría máster 40, Sofía Estrada Hernández
cuarto lugar en la categoría femenil, Agustín Flores García cuarto lugar en la categoría 60s, y
José Luis Morales sexto lugar en la categoría intermedios.

En las principales categorías, los campeones fueron: Fátima Hijar Marín de Zitácuaro; Eugenio
Miranda Jaime de Maravatio y Luis Nieves de Irimbo.

Toño Ixtláhuac: seré un
presidente municipal a la altura

del glorioso pueblo de
Zitácuaro.

El candidato a la presidencia municipal de Zitácuaro lo expresó durante el cierre regional
de Carlos Herrera, abanderado de la alianza PAN-PRI-PRD, donde también participaron los
aspirantes a las diputaciones federal y local.

"Debemos regresar a la política su contenido, su lustre y darle una patada a la mala
politica, la traicionera y desleal", mencionó.

Sentenció que lo mejor de Zitácuaro está por venir, "rescatar nuestra tierra significa olvidar
lo que ya pasó y pensar en lo que ha de venir, es tiempo de soluciones y en ellas está incluído
trabajar con quien será un gran gobernador de Michoacán, que será Carlos Herrera".

Toño Ixtláhuac explicó que el verdadero enemigo de Zitácuaro no son los oponentes, sino
la inseguridad, la insuficiencia de medicamentos, la mala educación pública, la falta de
oportunidades, "estamos convocados a asumir este reto, ¿quién se va a rajar?: nadie; vamos
a ganar".

Asumir la responsabilidad, madres solteras, discapacitados, niños, jóvenes...luchar por
todas sus causas, es tiempo de ganar el futuro y el porvenir, nos toca construir la historia de
Zitácuaro, quiero ser un presidente a la altura de este glorioso pueblo.

 Es tiempo de soluciones y en ellas está incluído trabajar con quien será un gran gobernador de
Michoacán; Carlos Herrera.

$8.00 Ejemplar
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Tuxpan también ratifica su apoyo a
Tavo Ocampo, reconoce su capacidad

Equipo para el Cuerpo de Bomberos
entregado por Yoshio Omar García López

Aquí está la prueba de los equipos que se entregaron el domingo 5 de mayo y junto con
el camión Spartan a Bomberos Zitácuaro, aquí se entregó a los distintos cuerpos voluntarios
de bomberos de nuestro plan, el equipo como botas, cascos, pantalones, chaquetones, etc.
gracias al distrito número cinco de Yakima, y al distrito número uno de Cannes, Washington

 Vamos por la recuperación de los programas para el campo, por reintegrar las estancias
infantiles, por contar nuevamente con programas sociales medibles, por fortalecer el sistema
de salud.

Tuxpan, Mich., A 31 de mayo de
2021. Por ser un servidor público de
resultados, que ha cumplido con los
ciudadanos y se ha mantenido cerca de
ellos, los tuxpenses ya decidieron que
Tavo Ocampo sea su próximo Diputado
Federal y así lo refrendarán en las urnas
el próximo 6 de junio.

En un emotivo cierre de campaña
junto a Carlos Paredes, candidato a
presidente municipal y a Juan Luis
García, candidato a diputado local del
Distrito XVIII, Tavo Ocampo llamó a
cerrar filas en torno a las candidaturas
del equipo que han integrado los partidos

PRI, PAN y PRD.
Destacó que irá a trabajar para

ofrecer a las mexicanas y los mexicanos
certidumbre con desiciones responsables,
no con ocurrencias ni para quedar bien
con una sola persona. No vamos a
desaparecer programas sociales, vamos
a fortalecerlos y mejorarlos.

Vamos por la recuperación de los
programas para el campo, por reintegrar
las estancias infantiles, por contar
nuevamente con programas sociales
medibles, por fortalecer el sistema de
salud y por seguir consolidando las
instituciones democráticas del país.

Tavo Ocampo indicó que es muy
importante estar organizados y unidos
rumbo al 6 de junio para garantizar el
triunfo de los candidatos de la alianza, que
cada día muestra más fortaleza y a la que
se suman más ciudadanas y ciudadanos.

$8.00
Ejemplar
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Variante de la India de COVID-19, amenaza a
adultos mayores de Michoacán

• Pese a que el estado avanzó a semáforo verde nacional prevalece el riesgo de contagio por el virus

El pasado 1 de mayo arribó al puerto michoacano un buque con 22 tripulantes, de los cuales 15
resultaron positivos a la variante de La India.

FACETAS DE MÉXICO
Pascacio Taboada Cortina/Jorge

Martínez Cedillo
COMPRA GOBIERNO REFINERÍA EN HOUSTON, LISTA PARA CHATARRA Y CON PASIVOS POR

980 MILLONES DE DÓLARES

·         El presidente AMLO y el agrónomo director ejecutivo de PEMEX, Octavio Romero Oropeza, acuerdan
compra de refinería de Deer Park, Texas

·         La planta refinadora de petróleo era propiedad de Shell y Pemex en proporciones de 50 por ciento,
respectivamente.

En un hecho insólito como de pesadilla, el
gobierno de México acaba de tomar la decisión
de dejar de importar gasolinas, diésel y otros
combustibles derivados del petróleo, mediante
la compra en efectivo de la Refinería Shell,
ubicada en Deer Park, Texas, EE UU, por un
monto de 600 millones de dólares. Este valor
representa el 50 por ciento del total de la
empresa, por virtud de que, el otro 50 por
ciento, ya era propiedad mexicana desde 1994.

Esta operación no tendría límite para
felicitar al gobierno de Andrés Manuel López
Obrador, si no fuera porque la planta tiene un
rezago de pasivos por 980 millones de dólares
y prácticamente todos sus procesos están
convertidos en chatarra.

Puede afirmarse, sin riesgo de equivocarse,
que la empresa Shell hizo “el gran negocio”,
ya que, de 14 refinerías que opera en territorio
norteamericano, requiere urgentemente de
vender o rematar siete, a fin de potenciar otro
tanto más cuyas instalaciones “están por el
estilo” que la planta de Deer Park.

El hecho de que México adquiriera en su
totalidad una empresa en territorio de Estados
Unidos, tiene gran significación, aunque sea
un “pelo de gato”, por tratarse de Texas. Este
hecho no sucedía desde antes de 1848, cuando
Texas quedó separado de México, junto con
parte de otros cinco estados fronterizos
mexicanos, lo cual representó la pérdida de
más de dos millones de kilómetros cuadrados
(más de la mitad de nuestro actual territorio).

A simple vista, el negocio era redondo.
Hasta al mismo presidente López Obrador “se
le quemaban las habas” el martes pasado para
dar la noticia, y no aguantó más:

“Hoy cerramos la operación para comprar
la refinería de Deer Park de Houston, Texas,
propiedad de Shell. Ahora Pemex tendrá el 100
por ciento de las acciones. Lo más importante
es que en 2023 seremos autosuficientes en
gasolinas y diésel. No habrá incremento en
los precios de los combustibles.

“Pemex compró las acciones de la refinería
Deer Park, de Houston, de la empresa Shell.
Se compró el 50 por ciento de las acciones,
porque el otro 50 por ciento de las acciones
ya era de Pemex.

De esta manera, ya contamos con una
nueva refinería. Esta refinería de Houston,
tiene capacidad para procesar 340 mil barriles
diarios. Vamos a producir gasolinas, diésel, y
es igual que la nueva refinería de “Dos Bocas”,

que estamos construyendo. También va a
tener capacidad para refinar 340 mil barriles
diarios de combustibles”.

Seguimos sorprendidos y vamos a
establecer una ‘ligera comparación’: La
refinería recién adquirida en su totalidad, tiene
capacidad de producción de 340 mil barriles
diarios de gasolina y otros combustibles; le
costó al gobierno 600 millones de dólares (sin
considerar el 50 por ciento pagado por el
gobierno del presidente Carlos Salinas de
Gortari en su momento, en 1994).

En la actualidad el gobierno federal
construye en Tabasco la refinería de “Dos
Bocas”, con una inversión oficial programada
de 8,500 millones de dólares. Esta obra también
se espera tenga una capacidad de producción

de 340 mil barriles diarios de gasolina y otros
combustibles.

Aquí se desata una ola de elucubraciones
y confusiones, porque nadie más entiende el
valor de una y su capacidad de producción, y
la misma capacidad de producción (la de “Dos
Bocas”) con un costo de construcción de más
de 8 mil 500 millones de dólares, pudiendo
aprovechar otras oportunidades, como decir:
“ya entrados en calor, vamos adelante con la
compra de otras refinerías baratas”.

Respecto de la planta de Deer Park, Shell
informó desde mediados de febrero de 2021,
su decisión de “cerrarla por incosteabilidad”,
con el argumento adicional de que, después
de la pandemia, ha surgido una gran intención
a favor de las energías verdes, derivadas del
beneficio del agua, el viento y el sol, y hay
que cambiar.

(Bajo advertencia, no hay engaño). La Shell
informó en febrero de este año, que “no hay
demanda suficiente para la refinación y se
requiere hacer una gran inversión para las
reparaciones propias de la obsolescencia de
la planta”. Por lo tanto, cerrar las unidades de
destilación de crudo, significa en efecto, cerrar
la mayor parte de la refinería de Deer Park.

Shell reveló recientemente planes para
reducir su capacidad de refinación, cerrando
siete refinerías y reduciendo la producción de
diésel y gasolina en un 55 por ciento durante
los próximos 10 años, como parte de una
orientación hacia una empresa “neta cero”
para 2050.

Otra de las refinerías que será cancelada,
es la de Convent, Louisiana. Su cierre comenzó
a finales de 2020, después de que no se pudo
encontrar un comprador, en medio de la caída
de demanda de petróleo y combustible,
causada por la pandemia y exceso de oferta
de crudo.

La refinería de Convent, tenía capacidad
para procesar 240 mil barriles de petróleo crudo
al día, y era capaz de producir 115 mil barriles
por día, de gasolina, 31 mil barriles de
combustible para aviones y 77 mil barriles de
diésel bajo en azufre.

Allí están las ofertas, por si al presidente
López Obrador y al director ejecutivo de Pemex,
les gusta la chatarra y les sobran unos dos mil
millones de dólares, podrían entrar en nuevas
negociaciones.

Pascacio Taboada Cortina. Cel. 55 16 49 23
34.-Jorge Martínez Cedillo. Cel. 55 16 45 78 62

Morelia, Michoacán, a 1 de junio de
2021.-Pese a que Michoacán avanzó a
semáforo verde de acuerdo con la
clasificación nacional, el riesgo de contagio
por COVID-19 todavía no ha
desaparecido, advirtieron autoridades de
la Secretaría de Salud.

La presencia de nuevas variantes
representa una seria amenaza,
particularmente para los sectores
vulnerables, entre ellos los adultos
mayores.

La variante de la India es una de estas
amenazas, misma que se encuentra
focalizada en el municipio de Lázaro
Cárdenas por ser un puerto internacional.

Las autoridades recordaron que el
pasado 1 de mayo arribó al puerto
michoacano un buque con 22 tripulantes,
de los cuales 15 resultaron positivos a la
variante de La India.

Esta situación fue atendida con
prontitud por la Secretaría de Salud estatal,
por lo que se eliminó de inmediato el foco
de contagio.

No obstante, en Michoacán se
mantiene la situación de riesgo, por lo que
se deben reforzar las medidas de
contención, pues cuanto más se transmita
el virus habrá más probabilidades de que
ocurran mutaciones y se registren nuevas
variantes.

Por ello, es imprescindible seguir con
las indicaciones de la SSM, como el uso
correcto del cubrebocas, lavado frecuente
o desinfección de manos, no saludar de
beso, mano o abrazo, mantener la sana
distancia y quedarse en casa.
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Contemplando la Creación
P. Ángel Espino García

LA VIRGEN DE
GUADALUPE,

JUAN DIEGO Y
MÉXICO (27)

1.- Cuentan que un hombre recibió la
visita de un Arcángel, el cual le informó
que le esperaba un futuro maravilloso:
sería rico, famoso y se casaría con una
bella mujer. El hombre esperó los milagros
prometidos, pero no se dieron, y al final
de su vida, murió pobre, triste y
abandonado. En la antesala del cielo vio
al Arcángel de las promesas y le reclamó:
tú me engañaste, pues me hablaste de
varios milagros y no pasó nada. Yo no te
engañé, dijo el Arcángel. Te ofrecí las oportunidades y no las supiste aprovechar. Te
invitaron a cooperar en un buen negocio y tuviste miedo al fracaso. Cuando llegó un
terremoto, la Cruz Roja te invitó a buscar heridos, y te negaste. Quienes ayudaron,
fueron premiados por el pueblo y la autoridad. Era tu gran oportunidad para salvar
vidas. Y cuando fuiste a la plaza y viste a aquella hermosa mujer que te sonreía y la
creías incomparable, te dio miedo hablarle y saludarla. ¿De qué te quejas ahora?
Entonces rodaron abundantes lágrimas de dolor por sus mejillas.

2.- ASÍ EN LA VIDA.- A todos se nos presentan cada día oportunidades para
mejorar y servir, pero las dejamos pasar por miedo. La ventaja que tenemos es que aún
estamos vivos. Pidamos a Dios que nos de fe y amor para seguir adelante. Que nos
regale grandeza de espíritu para perdonar, paciencia para ser comprensivos y fortaleza
para levantarnos de nuestras caídas. Señor: danos tu paz para compartirla con quienes
no la tienen.

3.- LA VIRGEN DE GUADALUPE.- Juan Diego dijo a la Virgen: “Perdóname Señora
y Niña mía. Voy de prisa a traer un Sacerdote, pues mi tío está muy grave. Te prometo
que vendré mañana lo más rápido posible”. Hubo una pausa. Juan pudo apreciar el
amor que fluía de la mirada fija de la Virgen y la ternura, que casi lo hacen llorar. Ella dijo:
“Mi querido hijo. Escucha y permite que mis palabras invadan tu corazón. No estés
preocupado ni te angusties. No temas ninguna enfermedad o molestia. ¿No estoy Yo
aquí, que soy tu Madre? ¿No estás bajo mi sombra y protección? ¿No soy Yo la fuente
de tu vida? ¿No estás bajo los pliegues de mi manto y bajo el cobijo de mis brazos?
¿Hay algo más que puedas necesitar? Hizo una pausa con una dulce sonrisa. Después
agregó: no permitas que la enfermedad de tu tío te preocupe, porque él no morirá de
este mal. En este momento, él está curado”. Con estas sublimes palabras, nuestra
Señora reveló a todos sus hijos, la exquisita ternura de su Corazón Inmaculado. Sus
palabras son un mensaje personal de profundo amor maternal destinado a cada uno de
nosotros. La gloriosa Madre del Salvador había llegado al árido cerro del Tepeyac.
¡Salvemos lo verde!

Mi compromiso es tan grande,
como las ganas de transformar
a Zitácuaro en un lugar seguro,
productivo y de oportunidades:

Rosy Salinas.

Rosy Salinas, cumplió con diversas reuniones de trabajo y, además, continuó con los diálogos
ciudadanos que le han permitido dar a conocer sus propuestas.

Zitácuaro, Michoacán, 31 de mayo de
2021. Después de un cierre de campaña que
superó a las 8 mil personas reunidas, en una
de las avenidas más importantes del
municipio como lo es la de Revolución, la
candidata de la esperanza, Rosy Salinas no
se detiene, por el contrario, ha incrementado
su acercamiento ciudadano de cara a la
jornada electoral del próximo domingo, 6 de
junio.

Las expresiones ciudadanas después de
que Rosy Salinas, recibiera el apoyo total
del candidato a gobernador, Alfredo Ramírez
Bedolla, de los aspirantes a diputado federal
y local,  así como otros candidatos
regionales, es que, será voto masivo para la
coalición Juntos Haremos Historia.

Será contundente el triunfo, porque la
candidata municipal del PT-MORENA tiene
la simpatía de los electores, cuenta con una
planilla de regidores preparados y
comprometidos con el cambio verdadero que
necesita Zitácuaro, pero principalmente,
porque sus propuestas son de alto
contenido social y beneficiarán a sectores
hasta ahora están marginados de la acción
gubernamental.

Asimismo, dijeron notar que los partidos
de siempre, ante la falta de respuesta de la
ciudadanía comienzan a incurrir en
conductas fuera de la legalidad, es una
muestra más de su nerviosismo, ya que
saben que van a perder, como lo hicieron en
2018.

Por su parte, Rosy Salinas, en su agenda
de hoy cumplió con diversas reuniones de
trabajo y, además, continuó con los diálogos
ciudadanos que le han permitido dar a
conocer sus propuestas.

Por ello, le aseguraron a la candidata
Rosy Salinas que el próximo 6 de junio puede
contar con sus votos, porque quieren que
llegue una persona honesta a la presidencia,
que implemente programas que
verdaderamente ayuden a las personas y al
desarrollo de Zitácuaro.

La candidata agradeció las muestras de

cariño y se comprometió a poner en alto a la
mujer en su gobierno, trabajar para lograr
que Zitácuaro se desarrolle, desterrar la
corrupción de la administración pública y
generar bienestar para la población. “Una
ciudad como Zitácuaro merece un gobierno
que vea por su crecimiento y el bien de la
población”, sentenció.

Finalmente declaró: “El gran apoyo
ciudadano expresado en los últimos días
solo fortalece nuestro proyecto que, con el
paso de los días, recoge las necesidades
sociales, por ello, hoy no tengo duda, ya
ganamos la campaña, ahora nos toca
conquistar la elección el próximo domingo 6
de junio, con una ventaja amplia, que no
genere dudas de que Zitácuaro ya se decidió
por la Cuarta Transformación”.
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No desperdicien su voto, solo Morena
representa un cambio real: Bedolla*

Se puede dar atención a las necesidades, si se trabaja con honestidad y valentía, pero sobretodo
con el trabajo conjunto del gobierno estatal y federal, señaló el candidato.

Ciudad Hidalgo, Michoacán, 31 de mayo
de 2021*.- “Está claro que todas y todos
somos parte del proyecto de la esperanza y de
la Cuarta Transformación en Hidalgo y en
Michoacán, pero es necesario convencer a diez
personas más y que nadie se quede sin votar
cuatro de cuatro por Morena y PT”, afirmó el
candidato a la gubernatura Alfredo Ramírez
Bedolla en el cierre de campaña de Ciudad
Hidalgo.

Ramírez Bedolla escuchó las solicitudes y
propuestas de cada candidata y candidato de
esa región, afirmó que se puede dar atención
a las necesidades, si se trabaja con honestidad
y valentía, pero sobretodo con el trabajo
conjunto del gobierno estatal y federal;
diputadas y diputados federales, así como
locales, y sobre todo con la gente en unidad,
en las tenencias, comunidades, y colonias para
enfrentar los retos de Michoacán, dijo.

José Luis Telles Marín, aspirante a la
presidencia de Ciudad Hidalgo, manifestó su
confianza en Ramírez Bedolla como
gobernador para la atracción de inversión,

proyectos de desarrollo económico y social,
así como dar atención a las necesidades en
materia de salud renal que afecta de manera
significativa esa zona del oriente de
Michoacán.

La candidata y candidato a la diputación
federal por el distrito 06, Yuritzi Juárez del PT
y Margarito Fierros, de Morena, señalaron la
necesidad de tener mayoría en el congreso
federal porque el proyecto de nación de la 4T
está en juego; Margarito fue más allá al pedir
a las y los votantes analizar quién tiene mayor
posibilidad de ganar para darle el voto, porque
se necesita trabajar desde el Congreso de la
Unión para resolver las necesidades de ese
distrito.

El candidato de la coalición Juntos
Haremos Historia señaló que la mafia de la
corrupción ya se va, pero tendrán que rendir
cuentas para conocer el destino del los
recursos que han llegado y no se ven
reflejados en obras o acciones.

Por último, afirmó que si bien las encuestas
lo ponen como virtual ganador, es la gente
quien define el triunfo con su voto, por lo que
llamó a buscar a los indecisos para
convencerlos de la oportunidad histórica que
tienen y a votar por Alfredo Ramírez Bedolla,
además de las candidatas y candidatos de la
coalición Morena y Partido del Trabajo.

Junio

Analizan en foro cómo
garantizar agua para
futuras generaciones

El Dr. Carlos Javier Escudero Santiago, Profesor-Investigador del Departamento de
Biotecnológicas y Ambientales de la Universidad Autónoma de Guadalajara (UAG), y su
tesista Alexis Hurtado Martín, participaron en el foro “Garantizando agua para futuras
generaciones”.

Dicho evento, que se realizó de manera virtual, fue organizado por el grupo Scouts of The
World, para los representantes de Tamaulipas, y en total participaron alrededor de 60 personas.

Alexis Hurtado Martín, estudiante de décimo cuatrimestre de Ingeniería Química de la
UAG, participó en el evento durante el panel de vinculación profesional, donde tuvo la
oportunidad de hablar sobre su experiencia en la investigación.

“Habló sobre los sistemas de tratamiento de agua por procesos químicos, por su línea de
formación, procesos de oxidación avanzada que es lo que él ya ha aplicado a aguas residuales
reales, aguas de diferentes características que se generan en actividades industriales”, afirmó
el Dr. Escudero Santiago.

“Él pudo externar un poco su experiencia, qué es lo que le ha dejado el vincularse con
temas relacionados al agua”.

En el mismo panel también participó un estudiante de Ingeniería Civil de la Universidad
Autónoma de Querétaro, quien habló sobre obras hidráulicas.

Young Water Professionals
La participación del investigador de la UAG consistió en presentar a la organización de los

Young Water Professionals México, donde el Dr. Escudero Santiago es parte del Comité
Directivo.

Esta asociación realiza diferentes actividades en el País con la finalidad de difundir la
importancia del derecho del agua, su gestión integral, el saneamiento de las aguas residuales,
la vinculación con otros organismos, entre otras acciones.

El objetivo del foro “Garantizando agua para las futuras generaciones” era generar un
decálogo de acciones en torno a la gestión del agua para presentarlo a las autoridades de
Tamaulipas.

El Dr. Escudero Santiago indicó que continuamente los 10 alumnos de su grupo de
investigación participan en eventos organizados por los Young Water Professionals México.

De hecho, las líneas de investigación del académico de la UAG apuntan a la responsabilidad
social, que es uno de los pilares de esta casa de estudios.

Además, la gestión del agua es parte de las áreas que se tocan en la carrera de Ingeniería
en Manufactura Circular, de reciente creación en la UAG.

$8.00 Ejemplar
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Es competencia de la Fiscalía Especializada en
Delitos Electorales, INE y IEM, resolver
denuncias electorales; no del municipio

Si la policía municipal interviniera en denuncias de delitos electorales, estaría incurriendo en
un delito de usurpación de funciones.

Zitácuaro, Mich., 1 de junio del 2021.-
Santiago Jiménez Baca secretario del
Ayuntamiento, aclaró esta mañana que las
acusaciones del candidato a la diputación local
por el distrito Xlll por el partido Movimiento
de Regeneración Nacional, con cabecera en
este municipio, Juan Carlos Orihuela Tello,
sobre el hallazgo de un vehículo del transporte
público con supuestas despensas para su
entrega en una supuesta bodega en la colonia
El Moral, deberán de ser sustentadas ante las
autoridades competentes.

Aunque quien abandera la candidatura a
la legislación local por MORENA no señaló
en favor de algún candidato en particular la
supuesta entrega, Jiménez Baca precisó que
la policía municipal no está facultada
legalmente para la detención o actuación de la
fuerza pública en este tema. Indicó que existe
una Fiscalía Especializada en Delitos
Electorales como una unidad encargada para
la resolución de este tipo de conflictos y

Presunción del Hecho, conforme a derecho.
Explicó que, si los policías o el titular de

esta secretaría intervinieran como el candidato
lo solicitaba, podrían incurrir en un delito por
usurpación de funciones, entre otros que
derivaran. Subrayó que todo lo relacionado
con el proceso electoral, denuncias, delitos,
faltas, amonestaciones, son legítimamente
competencia del INE y del IEM, NO de las
instancias municipales.

Santiago Jiménez sentenció que el
municipio se mantiene al margen y en virtud
de que la ciudadanía lleve a cabo una elección
transparente, en orden y sustancialmente en
el marco democrático. Respecto al caso
suscitado, informó que, hasta el momento, no
se ha presentado la denuncia por parte del
partido del candidato, ni de él ante dichas
instancias

Agregó que el Gobierno de Zitácuaro es
respetuoso de las distintas manifestaciones
políticas. Con independencia de la institución
de donde emana la actual administración
municipal, el municipio se apega a los valores
de la democracia, como la pluralidad, la
tolerancia y el respeto; y no se ha intervenido,
ni intervendrá en los próximos comicios del 6
de junio, dijo el secretario del Ayuntamiento.

Firma Mary Carmen compromisos con
la niñez Mexicana

* Adquirió compromisos para ayudar al desarrollo pleno de los derechos de la niñez desde San Lázaro
* Vigilaré que la primera infancia sea prioridad para la presente administración

H. Zitácuaro Michoacán.- Toda vez que
ha recogido el sentir de la mayoría de los
habitantes del distrito 03 y tras haber realizado
diversos compromisos con todos y cada uno
de ellos, la abanderada de la coalición “Juntos
Hacemos Historia” Lic Mary Carmen Bernal
Martínez ha mantenido acercamiento directo
con la Organización Civil Pacto por la Primera
Infancia y El Cáncer en la Agenda, esta última
como un movimiento que han emprendido
diversas asociaciones civiles para combatir y
contrarrestar los males que ocasiona la
enfermedad en niños, niñas y adolescentes.

Durante una rueda de prensa donde
acudieron Medios de Comunicación locales,
quienes fueron testigos de la firma de ambos
convenios y del compromiso que Bernal
Martínez realizó para impulsar desde San
Lázaro iniciativas que aminoren las
necesidades de niños y familiares en
diferentes ámbitos. En el mensaje emitido la
candidata a la elección consecutiva por el
tercer distrito en Michoacán mencionó que
para ella los primeros años de vida son
determinantes para el desarrollo de los niños
y para su sano crecimiento por ello firmó el
pacto por la primera infancia y reafirmó su el
compromiso para atender las necesidades de
los pacientes oncológicos en especial con los
más pequeños.

Para el convenio del Pacto por la Primera
Infancia Bernal Martínez aseguró que no se
quedarán en promesas incumplidas pues todas
los puntos del pacto tienen que ver con el
desempeño de las funciones a desarrollar en
San Lázaro; entre los principales compromisos
destacan:

1.- Disminuir en 45% el porcentaje de niños
menores de 6 años en pobreza

2.- Reducir en 9% la desnutrición crónica
y a 17% la anemia en menores de 5 años, así
como evitar la obesidad en la infancia.

3.- Incrementar la lactancia en la primera
hora de vida al 75%

4.- Lograr que 9 de 10 niños reciban sus
primeras vacunas

5.- Detectar de manera oportuna la
discapacidad e incrementar en 20% la
cobertura de salud y educación a niños
discapacitados

6.- Incrementar a 90 el porcentaje de niñas
y niños con un desarrollo infantil adecuado

7.- Asegurar que 4 de cada 10 niños y niñas
menores de 3 años participen en programas
de desarrollo infantil temprano

8.- Que 4 de cada 10 familias con niños
menores de 6 años participen en programas
de habilidades paténtales prácticas.

9.- Lograr el registro oportuno del 90% de
niñas y niños

10.- Avanzar en la erradicación de todas
las formas de violencia contra la infancia.

Por otro lado en el contenido de la Carta
Compromiso que realizó con el movimiento El
Cáncer en la Agenda, la aspirante a repetir
curul por los partidos de PT-MORENA-PVEM,
destacó que siempre ha estado comprometida
con las causas de las familias de niños con
Cáncer, prueba de ello es que promovió desde
la presidencia de la Comisión de Seguridad
Social en San Lázaro, la aprobación de las
licencias a padres con niños con Cáncer.

Es por lo anterior que reafirmó el
compromiso para, desde el Congreso de la
Unión, a:

1.- Atender de manera inmediata el
desabasto real y existente de medicamentos

oncológicos para menores y adultos
2.- Defender y aumentar el presupuesto

público enfocado a la prevención, diagnóstico
tratamiento e investigación del cáncer

3.- Incorporar la atención de todos los
tipos de cáncer en el Compendio Nacional de
Insumos para la Salud del Instituto Nacional
de Salud para el Bienestar

4.- Aumentar la Infraestructura hospitalaria
Oncológica y las plazas para médicos
especialistas oncólogos y hematólogos

5.- Garantizar que el Compendio Nacional
de Insumos para la Salud sea igual para todas
las instituciones, es decir, universal.

Por último Bernal Martínez dijo estar
agradecida por la relevancia de los
compromisos que adquirió para poder
coadyuvar, desde su espacio, con los temas
tan sensibles como es la salud y sano
desarrollo de las niñas y niños de México,
además al añadió “Vigilaré que la primera
infancia sea prioridad para la presente
administración”, donde se comprometió a
integrarse a los espacios de toma de decisión
sobre estos temas como lo es la Comisión de
Atención a Grupos Vulnerables y de Derechos
de la Niñez y Adolescencia.
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EXPEDIENTE DE IDENTIFICACIÓN, LA “LLAVE
DIGITAL” PARA CONTROLAR CUENTA DE AFORE

-El expediente electrónico permite reforzar los controles de seguridad y agilizar el proceso de trámites.
-El documento facilita la solicitud del Estado de Cuenta y el inicio del proceso de jubilación.
-Expertos de AFORE PENSIONISSSTE llaman a designar beneficiarios y heredar “tranquilidad” a familiares.

El Expediente de Identificación es la "llave
digital" para reforzar los controles de
seguridad de la información y agilizar el
proceso de trámites de la Cuenta Individual
de la Administradora de Fondos para el Retiro,
coincidieron especialistas de AFORE
PENSIONISSSTE.

"El Expediente de Identificación es como
una llave que ayuda a tener un mejor control
de la información" de los trabajadores en su
AFORE, resaltó el Vocal Ejecutivo de
PENSIONISSSTE, Iván Pliego Moreno,
durante su participación en el sexto webinar
"En Línea Contigo".

El funcionario destacó la importancia de
dicho trámite porque es también un elemento
esencial para tomar decisiones en materia de
financiera, sobre todo aquello relacionado con
el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR).

Daniela Martínez García, experta de la
Subdirección Especializada de Atención al
Público (SEAP), explicó que es un archivo
digital con todos los documentos,
información general, datos biométricos
(fotografía, firma y huellas dactilares) y la
designación de beneficiarios.

Subrayó que el expediente electrónico
tiene la ventaja de ser único e irrepetible,
ofrece mayor protección y seguridad de la

información, agiliza trámites y evita el extravío
de documentos físicos.

En caso de necesitar hacer una
modificación de domicilio, correo electrónico
o números de teléfono, indicó, los
trabajadores podrán hacerlo de manera fácil
y rápida e incluso desde la aplicación AFORE

Móvil y sin salir de casa.
Martínez García recordó que con esa

"llave digital" puede solicitarse el Estado de
Cuenta, la unificación de Cuentas
Individuales, la disposición de aportaciones
voluntarias y recursos totales o parciales, la
modificación o actualización de datos
personales y la reintegración de los recursos
derivados de un retiro parcial por desempleo
y la pensión, por ejemplo.

El también especialista de la SEAP, Carlos
Jacobo Ramírez, enfatizó que de ninguna
manera existe un riesgo ante la posibilidad de
una mala práctica en el uso de datos
personales porque las AFORE están
reguladas y supervisadas por la Comisión
Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro
(CONSAR).

En ese sentido, recordó que el Artículo
197 de la Circular Única de Operaciones -
emitida en diciembre de 2014- establece que
todas las AFORE tienen la obligación de
conformar un expediente electrónico de los
trabajadores integrados “por la seguridad de
las Cuentas Individuales”.

Por otra parte, Jacobo Ramírez consideró
valioso también pensar a futuro y tomarse
unos minutos para designar a los beneficiarios
de la cuenta de ahorro, pues ellos son quienes

tendrán derecho a solicitar los ahorros
acumulados durante varios años de trabajo.

“Es importante tener todos nuestros
documentos en regla y evitar contratiempos.
La vida no la tenemos comprada y en cualquier
momento podemos faltar”, acentuó el experto
del Centro de Atención al Público (CAP) en
Xalapa, Veracruz, quien señaló que los
familiares directos (esposa, concubina, hijos
o padres) son considerados beneficiarios
legales y los beneficiarios sustitutos son las
personas designadas, sin importar el
parentesco.

Martínez García y Jacobo Ramírez hicieron
un llamado a realizar lo pertinente en la cuenta
de ahorro para el retiro porque “es lo que
permitirá vivir en el futuro, cuando estemos
retirados”, y añadieron que todos los trámites
son gratuitos y es importante hacer una cita
previa en el Centro de Atención Telefónica
(CAT) como medida de precaución ante la
actual emergencia sanitaria.

Es importante acudir al CAP con
identificación oficial vigente y comprobante
de domicilio (no mayor a 3 meses de
expedición) para hacer el trámite del
Expediente de Identificación y, de asignar a
los beneficiarios, es conveniente presentar
nombre completo, Clave Única de Registro
de Población (CURP) y parentesco.

Para mayor información y orientación, los
trabajadores pueden escribir a los correos
e l e c t r ó n i c o s
atencion@pensionissste.gob.mx y
atencioncomercial@pensionissste.gob.mx y
llamar al Centro de Atención Telefónica (CAT)
–-55 5062 0555 desde la Ciudad de México y
800 400 1000 y 800 400 2000 en el Interior de la
República–-.

Vuelven los jueves
danzoneros a Zitácuaro
Reinician este jueves 3.

Natalia Aguilar comentó que el retorno de esta
actividad ha sido una petición constante de
personas adultas mayores, ya que para ellos
es un espacio de entretenimiento.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de junio de
2021.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
partir de este jueves, se retoman los jueves
danzoneros en la Plaza Cívica Licenciado
Benito Juárez García, en su horario
acostumbrado a partir de las 6:00 de la tarde.

“No quiere decir que la pandemia ha
terminado, ésta sigue, pero los casos se

encuentran estables, y debemos ir
retomando poco a poco las actividades”,
expresó la titular de la Subdirección de
Cultura, Natalia Aguilar Hernández.

En entrevista, comentó que el retorno
de esta actividad ha sido una petición
constante de personas adultas mayores, ya
que para ellos es un espacio de
entretenimiento. Una ventaja es que la
mayoría de ellos ya ha sido vacunado y el
riesgo de contagio es menor.

Recalcó que se estarán acatando las
medidas sanitarias dictadas por la autoridad
como el uso obligatorio del cubrebocas, gel
antibacterial, sana distancia y además,
instalarán un filtro covid para garantizar que
quien acuda no presente síntomas del
virus.

“Estamos conscientes que van a acudir
pocas personas, pero queremos devolver
está actividad a los Zitacuarenses”, dijo.

Aguilar Hernández, destacó que
también se están retomando otras
actividades como las exposiciones en el
Museo Casona de la Estación, los
Domingos Mazahuas dónde las cocineras
venden sus alimentos tradicionales, entre
otros más que sean adecuados.

Invitó a la población a seguirse
cuidando y acudir a estas actividades que
van enfocadas a promover la cultura local,
así como una sana convivencia.

Declinan Candidatos a
Regidores del PES a Favor de

Toño Ixtláhuac
Reconociendo que el proyecto de Toño Ixtláhuac es el mejor para el desarrollo de Zitácuaro,

parte de la planilla del Partido Encuentro Social han declinado para apoyar al candidato de la
alianza por la presidencia municipal.

En total, cuatro candidatos a regidores del PES (tres de ellos propietarios) han decidido
apoyar a Toño Ixtláhuac, ellos son: Yunuén Suárez, Luis Fernando López Espinoza, Perla
Viviana Mora Pliego y María Esmeralda Martínez González.

"Estoy muy agradecido con quienes hoy se suman a este proyecto", dijo Toño Ixtláhuac,
quien aseguró que se siente comprometido para representar dignamente cada una de las
causas sociales que existan en el municipio.

Sobre los candidatos a regidores del PES que declinaron a su favor, indicó que son
personas muy valiosas "que suman talento y esfuerzo a esta campaña, en la que estoy seguro
que saldremos victoriosos este 6 de junio".

Cuatro candidatos a regidores del PES (tres propietarios) decidieron apoyar a Toño Ixtláhuac:
Yunuén Suárez, Luis Fernando López Espinoza, Perla Viviana Mora Pliego y María Esmeralda
Martínez González.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Miércoles 2 de Junio de 2021 14www.laregionenlinea.com.mx

Denuncia SutNotimex amenazas de
muerte en plantón de Palacio Nacional

*Salen nuevos laudos favorables a reinstalación, suman 22, pero la Dirección los desconoce

México, a 31 de mayo de 2021.-El Sindicato
Único de Trabajadores de Notimex
(SutNotimex) denuncia que trabajadores en
huelga fueron víctimas de amenazas de muerte
la noche del domingo 30 de mayo, mientras se
encontraban de guardia en el plantón
instalado afuera de Palacio Nacional, por lo
cual se presentarán las denuncias
correspondientes.

Luego de amagar con quemar el plantón y
a todos los que estaban ahí, en la Puerta 1 de
Palacio Nacional, los sujetos, abordo de un
vehículo, avanzaron de forma rápida hacia el
compañero que vigilaba el plantón. El vehículo
se detuvo, lo que evitó que lo arrollara. Sin
embargo, el conductor salió del auto y profesó
que mataría a los huelguistas y que “sacaran
el cuete (pistola)”.

Al ver que era grabado siguió con las
amenazas, pero subió nuevamente al
automóvil y se retiraron del lugar. Estos
hechos que sucedieron afuera de Palacio
Nacional, donde vive el Presidente Andrés
Manuel López Obrador, se reportaron a los
elementos de Seguridad Ciudadana, que
custodiaban las entradas a la calle de Moneda
(donde el flujo de personas es controlado).

La situación también se informó a
funcionarios del Gobierno de la Ciudad de
México, encargados de los equipos de limpia,
quienes dijeron que en otras ocasiones se
agredió a los trabajadores de limpieza e incluso
les sacaron pistolas, pues los sujetos se
identifican como integrantes de la Unión de
Tepito, limitándose a decir que eran
conflictivos y lo mejor era no meterse con ellos.

Por ello, este lunes 31 de mayo, el
SutNotimex interpondrá una denuncia ante la
autoridad correspondiente sobre estos hechos
que pusieron en riesgo la integridad de los
huelguistas, en su mayoría mujeres que luchan
por la defensa de sus derechos humanos y
laborales, y que piden al Presidente la solución
a la huelga y al conflicto laboral.

Por otro lado, el SutNotimex informa que
en la última semana se obtuvieron, por parte

de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje
(JFCA), cuatro resoluciones favorables a
reinstalación para los trabajadores en Huelga,
con lo que ya suman 22 fallos en total que
ordenan a Notimex la reinstalación de los
compañeros.

Además, se emitieron dos laudos en los
que, si bien no se dictamina la reinstalación,
se establece el reconocimiento de la
antigüedad y todos los derechos de los
trabajadores. En ambos casos hubo errores
en el procedimiento, por lo que se interpondrán
amparos para revertir la resolución.

A pesar de ello, la dirección de Notimex
intenta desconocer las resoluciones emitidas
por la JFCA y asegura que “la Agencia triunfa
en su lucha contra la corrupción. Gana laudos

y la JFCA ha decidido que no reinstale a
huelguistas del SutNotimex”, quienes tienen
denuncias en su contra, lo cual es falso.

Hasta ahora, esos laudos no se encuentran
firmes, por lo que se procederá al amparo para
poder revertir tales resoluciones, toda vez que
se tienen los elementos necesarios para
comprobar el despido injustificado y
demandar la reinstalación.

La intención de la dirección es confundir a
la opinión pública y desconocer las
resoluciones de la autoridad laboral, pues
hasta ahora de los 24 laudos emitidos por la
JFCA, en 22 se tuvo el fallo a favor de los
trabajadores y en los últimos dos se obtuvo
de manera parcial, por lo que se interpondrán
los recursos legales correspondientes.

En Tuzantla, el pueblo ya decidió por
Jazmín Arroyo

No tengan duda, seguiré defendiendo a nuestro pueblo
El 6 de junio el triunfo será nuestro y ganaremos todos

La candidata recordó que durante 45 días recorrió las comunidades de Tuzantla tocando casa
por casa para dar a conocer sus propuestas de trabajo para  la administración 2021-2024.

Tuzantla, Michoacán, a 01 de Junio de
2021.-¡Que nadie tenga duda, en Tuzantla

seguiré defendiéndolos! El próximo 6 de
junio el triunfo será nuestro y entonces

ganamos todas y todos, arengó Jazmín
Arroyo Martínez, candidata a Presidenta
Municipal.

La abanderada de los partidos
Revolucionario Institucional (PRI), Acción
Nacional (PAN) y de la Revolución
Democrática (PRD), dijo que “este arroz
ya se coció”, y en Tuzantla la gente ya
decidió por este proyecto democrático y
plural.

En un emotivo cierre de campaña y
en compañía de las y los integrantes de
su planilla, Jazmín Arroyo agradeció la
presencia de cientos de hombres y mujeres
que se dieron cita en la plaza principal para
escuchar sus propuestas y mostrarle su
apoyo.

Con ambiente de alegría, de música y
de mucho entusiasmo, la candidata del
PRI, PAN y PRD recordó que durante
45 días estuvo recorriendo las
comunidades de Tuzantla y tocando casa
por casa para dar a conocer sus
propuestas de trabajo para  la

administración 2021-2024.
“Hemos llevado una campaña de

altura, de respeto y de propuestas, porque
ustedes amigas y amigos, es lo que nos
piden, propuestas. Pero además eso
merecen, las soluciones, que les digamos
qué vamos hacer y cómo lo vamos hacer”,
expresó Jazmín Arroyo.

“Tuzantla es un municipio tranquilo y
en paz, y así seguirá siendo; por amor a
mi tierra voy a a seguir dando todo tiempo,
esfuerzo, empeño  y cariño por cada uno
de ustedes” , afirmó.

Por eso les pido, el 6 de junio no me
dejen sola, recuerden, amigas y amigos,
¡somos más los que queremos seguir en
la dirección correcta!, ¡somos más los que
queremos que Tuzantla siga creciendo!.

La candidata del PRI, PAN y PRD,
pidió a los asistentes salir a votar el
próximo domingo por  el proyecto que ella
representa y  tener un gobierno de
continuidad, de buenos resultados, pero
también dar su voto al candidato a la
Gubernatura del Equipo por Michoacán,
Ingeniero. Carlos Herrera Tello.

“No vamos  a desviarnos del camino,
no vamos a dejarnos engañar, el domingo
vamos acudir a las casillas y vamos a
refrendar Tuzantla”, concluyó Jazmín
Arroyo.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves
y sábados.

Tels: 153-05-02  y
715-108-44-44.

$ 500.00 por un año
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Afecta el cigarro hasta a
quienes no son

fumadores
Señalan que las moléculas del tabaco se quedan por horas en objetos

cercanos al fumador y pueden incorporarse al organismo por contacto de
la piel

Muchos de los compuestos tóxicos que contiene el humo del cigarro pueden depositarse
sobre muebles, paredes, piso, ropa, cualquier objeto del entorno del fumador. Incluso, otros
individuos pueden entrar en contacto con éstos compuestos a través de la piel, luego
absorberse y transportarse a todo el organismo por el torrente circulatorio.

Este proceso se le denomina: “humo de tercera mano” o “cuando el cigarro se apaga” con
consecuencias nocivas para la salud, alertan científicos del Centro de Investigación y de
Estudios Avanzados (Cinvestav).

De acuerdo con Arnulfo Albores Medina, investigador del Departamento de Toxicología
del Cinvestav, la toxicidad del humo del tabaco es tan compleja como el número de productos
químicos que contiene, y resultan en numerosas patologías.

Para Albores Medina la exposición al humo que no es inhalado ni por el fumador activo ni
el pasivo, es preocupante, pues las moléculas producidas por la combustión del tabaco
permanecen en el ambiente durante mucho tiempo. Éstas pueden sufrir modificaciones al
oxidarse y transformarse en compuestos diversos y diferentes a los que les dieron origen,
cuya naturaleza ni imaginamos, por lo que desconocemos los efectos que causen a la salud.

Hasta el momento no se han estudiado todos los tóxicos contenidos en el humo del
cigarro y sus posibles consecuencias, señala Albores Medina. Recordó que el humo del
tabaco es una mezcla compleja que contiene alrededor de siete mil productos químicos, entre
ellos el cadmio, arsénico, benceno, tolueno, hidrocarburos aromáticos policíclicos; muchos
de ellos clasificados como carcinógenos, además de nicotina, el compuesto responsable de la
dependencia.

Cada una de las siete mil moléculas tiene características propias, de tal manera que algunas
son solubles en agua y otras en lípidos, por lo que tienen efectos diferentes en la salud. En
este caso, el humo que queda en los objetos atraviesa la piel y se incorpora a la circulación
sanguínea, porque la dermis permite el paso de compuestos lipídicos.

Hay moléculas que tienen cierta reactividad y otras forman parte de nuestro organismo, y
no necesariamente van a causar algún problema. Sin embargo, altas concentraciones de otros
tóxicos y/o de sus mezclas, sí nos pueden dañar. Muchos de ellos, solo requieren que unas
pocas moléculas entren al organismo en el momento propicio para que alteren a una célula y,
si ésta no puede controlarla, causa un daño tal que, con el paso de tiempo, el individuo
desarrolle una enfermedad grave.

Por ejemplo, señaló Albores Medina, el arsénico que contiene el humo del cigarro genera
cáncer de piel, pero pueden pasar hasta 20 o 30 años para que se manifieste. No todos los
compuestos presentes en el humo del tabaco generan efectos similares, ni al mismo tiempo,
pues cada uno afectará al organismo de acuerdo con sus características y a las particularidades
de el o los individuos expuestos; por ejemplo, género, edad, estado de salud, nutricional,
entre otros.

El tabaco ocupa el primer lugar como agente causante de enfermedades prevenibles. En
México al menos 10 por ciento del presupuesto en salud se destina al control de enfermedades
provocadas por el humo del tabaco como: enfisema, problemas circulatorios, renales,
reproductivos, pulmonares, y diferentes tipos de cáncer, en el que destaca el de pulmón.

El tabaquismo es un padecimiento social que representa una prioridad nacional en
problemas de salud. El fumador tiene una alta probabilidad de padecer enfermedades crónicas
y a aquellos que le rodean. Para el país, es un costo muy alto tanto directamente como por la
disminución en la productividad de los enfermos. Es necesario diseñar estrategias que cada
día sean más efectivas para disminuir el consumo de este producto, concluyó Arnulfo Albores.

Presenta Gloria Tapia Reyes
agenda legislativa

- Augura triunfo contundente de los candidatos de la alianza PRI-PAN-
PRD

Su agenda legislativa esta basada en los
rubros: salud, las mujeres, educación, ecología,
desarrollo económico, desarrollo social,
turismo y jóvenes.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de junio
de 2021.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. En conferencia de prensa, la
candidata a la Diputación Local por el
Distrito 13, de la alianza PRI-PAN-PRD,
Gloria Tapia Reyes presentó los puntos
de su agenda legislativa que presentará
en el Congreso del Estado, una vez que
obtenga el triunfo.

Ante representantes de medios de
comunicación, se dijo segura de que los
candidatos de la alianza ganarán carro
completo en la elección, esto porque los
comentarios durante sus recorridos ha
sido muy positivos. En cuanto a
comentarios negativos, precisó que su
candidatura no surge de la casualidad, sino
que lleva muchos años militando en su
partido, incluso ha sido representante del
sector de las mujeres en donde por años
ha desarrollado una agenda completa de
trabajo.

Sobre sus propuestas, precisó que está
comprometida en defenderlas y
fortalecerlas para que conlleve al
bienestar y al desarrollo de todos los
ciudadanos. “Es mi convicción que los
verdaderos cambios se hacen cambiando
las reglas, lo que nos permite tener
cambios graduales pero contundentes”,
expresó.

En cuanto a los ejes rectores en que
se encuentra basada su agenda legislativa
están los rubros: la salud, las mujeres,
educación, ecología, desarrollo
económico, desarrollo social, turismo y
jóvenes.

Parte especial de sus proyectos de ley,
destacó que se encuentra una iniciativa

con la que se pretende establecer el
rescate del pino blanco por las ventajas
que conlleva para esta región, es
endémico de esta zona, recarga de forma
importante los mantos acuíferos y además
se encuentra en peligro de extinción.

Resaltó que con los recorridos que ha
hecho por los municipios que conforman
este distrito, está más que nunca
convencida de que es necesario que en
el Congreso del Estado, se tenga una
representante que esté consciente de las
necesidades que los habitantes de esta
región oriente tienen. En este sentido,
aseguró que sabe de las demandas tan
sentidas por parte de los ciudadanos
porque ha padecido por muchos de estos
problemas.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Raymundo Riva Palacio.

Estrictamente Personal: La
marcha de la locura

-Andrés Manuel López Obrador en el diferendo con el semanario
británico ‘The Economist’.

Author photo.-La marcha de la locura es
el título de un libro seminal que escribió
Bárbara Tuchman en 1984 sobre la sinrazón
en las tomas de decisiones. Habla de cómo la
soberbia, la falta de juicio, sentido común o
información llevan a actuar a los líderes en
contra de su propio interés. Esto es como se
puede explicar la forma de actuar del
presidente Andrés Manuel López Obrador en
el diferendo con el semanario británico The
Economist la semana pasada, contra el que
explotó en furia, acompañado por buena parte
de los círculos cortesanos, luego de que él
mismo ignoró las advertencias de lo que se
iba a publicar y desestimó los consejos para
atajar el golpe mediático.

La cara del gobierno por la displicencia
presidencial la dio el secretario de Relaciones
Exteriores, Marcelo Ebrard, en una réplica que
envió al director –se equivocó de género
porque desde enero de 2015 es directora– del
semanario, que no sólo reflejó el humor de un
funcionario regañado por el Presidente, sino
del propio López Obrador, quien cuando su
canciller le anticipó lo que se estaba
cocinando en Londres, palabras más, palabras
menos, le respondió que no perdiera su
tiempo atendiendo los prejuicios contra su
gobierno. La insistencia de Ebrard para
subrayar la relevancia de lo que preparaba
The Economist cayó en los oídos sordos del
Presidente.

Cuando la portada latinoamericana
comenzó a circular el jueves temprano, bajo
el titular de El falso mesías, López Obrador se
puso furioso, según describieron varios
funcionarios, y le reclamó a Ebrard en la
reunión tempranera de gabinete. El canciller
le había dicho días antes del texto, del cual se
enteró porque la editora –aparentemente de
la sección de América Latina, Josie Delap– le
había solicitado la posición del gobierno.
Cuando se lo informó, López Obrador lo
ignoró e instruyó que hiciera lo mismo. Al
aparecer en Twitter el adelanto, lo increpó y
le reclamó que le había dicho que sería un
artículo, no la portada, que enmarcaba un
editorial que lo puso como populista y
autoritario.

Ebrard se defendió con un argumento
simple pero real: no le dijeron que sería la
portada (de la edición latinoamericana
solamente). Le dijo que les había enviado dos
documentos, que le llevó a mostrar a López
Obrador, quien de nueva cuenta lo ignoró.
Hasta ese momento, la discusión sólo había
exhibido la falta de comprensión del
tabasqueño de lo que un texto crítico de su
gobierno, que apareció en las seis ediciones
de la revista, significaría para él. No le
preocupó tanto en los reclamos a Ebrard lo
que generaría entre inversionistas y
gobiernos del mundo, en cuyos despachos
se encuentra siempre The Economist, sino la
caracterización de autoritario.

Y como describe Tuchman en varios de
los estudios de caso de su libro, López
Obrador volteó a ver a otros consejeros para
escuchar su opinión. Al primero que le
preguntó en esa reunión previa a la mañanera
llena de ácido y furia fue al vocero, Jesús
Ramírez Cuevas, quien le dijo que The
Economist fue hace mucho tiempo una revista
influyente, pero que en la actualidad se
encontraba desgastada y desacreditada, sin
la reputación de antaño. No se sabe si en
verdad eso es lo que piensa Ramírez Cuevas
o si tocó la música que quería escuchar su
cómplice en la guerra de propaganda contra
sus críticos.

Ante semejante afirmación, el consejero

presidencial, Lázaro Cárdenas, se metió en la
controversia y dijo que independientemente
de su buena o mala reputación, quienes toman
decisiones políticas o empresariales en el
mundo siguen semanalmente la publicación.
Cárdenas propuso un control de daños y
enviar una carta donde cuestionaran las
aseveraciones del artículo. A esa hora,
prácticamente nadie había leído el editorial
de The Economist, porque prácticamente
nadie habla inglés, y aún no estaba lista la
traducción.

A los dos momentos de lo errado a la toma
de decisiones, el soslayamiento de López
Obrador de lo que venía y la descalificación
que hizo Ramírez Cuevas, se sucedieron otros
posicionamientos no menos graves. El
Presidente le pidió la opinión a quienes
estaban en la reunión, las secretarias de
Gobernación, Olga Sánchez Cordero; de
Economía, Tatiana Clouthier, y del Trabajo,
Luisa María Alcalde, además de un personaje
que cada vez parece más miembro del staff
presidencial, Arturo Zaldívar, presidente de
la Suprema Corte de Justicia, quienes
coincidieron en el argumento de Cárdenas que
podría hacerle daño la publicación. Pero en el
colmo de la ignorancia –porque no se puede
entender de otra forma–, una de las secretarias
dijo que el editorial de la revista había sido
financiado por sus enemigos mexicanos.

La extrapolación mecánica de las cosas
nunca es recomendable, pero cuando se hace
en la toma de decisiones al nivel de jefe del
Ejecutivo, los efectos negativos son mayores.
Si esa idea fue aceptada por todos, o quienes
pensaban diferente no se atrevieron a decirlo
ante la irritación del Presidente, lo que afloró
de esa discusión fue la falta de rigor analítico
colectivo, decisiones sin suficiente
información y falta de juicio.

Ignorando a Ebrard, el Presidente le pidió
a Ramírez Cuevas, a Clouthier, a Cárdenas y
al consejero jurídico, Julio Scherer, respuestas
contra The Economist para la mañanera,
mientras el canciller le dijo que su equipo
había preparado un borrador de la réplica.
López Obrador ordenó a Ebrard enviar la carta
de inmediato. Se desconoce el contenido de
las respuestas. En las 301 palabras que
empleó el Presidente el viernes para referirse
al editorial, poco sustancioso hubo. La carta
de Ebrard fue de 970 palabras, contra mil 89
palabras que en su traducción al español tuvo
el artículo de The Economist. Muy larga la
respuesta mexicana, proporcional a la
displicencia presidencial de no haber atendido
en su momento las advertencias del canciller,
y que nos regresa a Tuchman, porque López
Obrador es uno de esos líderes cuyas
acciones suelen ir en contra de sus propios
intereses.

POLÍTICOS Y POLÍTICA
Nada se puede lograr por sí solos,

siempre hace falta la mano amiga, el trabajo
en equipo, la colaboración colectiva.
Aprender a delegar responsabilidades,
debería iniciar pronto, para no generar
adultos que embestidos en la soberbia
consideren que nada puede estar bien
hecho si no lo hacen ellos mismos. Del
mismo modo, saber lo importante que es
la integración grupal y que conforme a las
cualidades que de manera natural tenemos
cada uno se puedan repartir las tareas,
generaría que existirá una repartición en
el trabajo de tal suerte que nadie tuviera
que sentir más o menos, ni el jefe o el
peón, sino parte del gran engranaje en el
que cada pieza vale por sí misma.

En el ejercicio del poder, especialmente en el público, encontramos a los déspotas
que creen en la eternidad de un puesto o un cargo, de ellas y ellos no hay mucho que
aprender, salvo a no ser como ellos, y a confirmar que hay cargos que no están
diseñados para cualquiera, pues cuando se abren para ser ocupados por gente sin
escrúpulos, además de la corrupción y malos tratos a la sociedad, encontraremos lo
más sucio de la política.

Debe preocuparnos a los mexicanos, que cada vez son más los que no creen en
la política, pues debido a los malos manejos y a los enriquecimientos que llegan a
tener de buenas a primeras muchas y muchos que se desempeñan o desempeñaron
como presidentes, gobernadores, senadores o diputados, el valor social de representar
las causas más justas o de legislar por el pueblo se desvanece.

La preocupación del desdén, la desatención o la falta de interés por la vida
política de un pueblo, no solo aleja a los votantes de las boletas electorales y las
casillas, sino que hace que los que gobiernen lo hagan con la mínima aceptación
indispensable, de tal suerte que no están representados realmente todos los grupos
sociales y por supuesto el final será catastrófico porque no existirán políticas reales
o cercanas a la respuesta de los problemas más profundos que nos aquejan, entre los
que se encuentran la inseguridad, la pobreza o el desempleo.

La democracia mexicana es muy cara, porque es muy costoso todo el proceso
que se lleva a cabo para recibir un voto en una casilla, por eso deberíamos entendernos
más en los cargos de elección que se disputan, porque ese dinero del que viven los
partidos al que llaman prerrogativas, o los dineros que reciben cuando van a campaña,
es dinero de todos, es el producto de nuestros impuestos y la causa de que la vida en
México sea tan cara.

Parece curioso pero hay quienes agradecen que existan diputados por mayoría
relativa, es decir esos pseudo representantes populares, por los que no votamos de
manera directa pero que según el número que obtiene cada partido, así mismo les
toca tener escaños asegurados en las cámaras de diputados y senadores, aunque
nunca les veamos sus caras, y por lo tanto no sepamos quienes son, aunque sus
defensores llegan a argumentar que son los tecnócratas, los que le saben a la técnica
legislativa, como dando a saber que se trata de los salvadores del país, lo que desde
luego no es cierto y a todas luces es uno de los errores del sistema político mexicano.

Tanto el número de diputados de elección popular como proporcional y de los
senadores deben disminuir, así como sus salarios y prestaciones de tal suerte que
esos recursos vayan a parar a las causas justas y nobles que una nación como la
nuestra siempre tiene, y de las nunca sale.

Hagamos equipo para no permitir que lleguen a sentarse a ningún cargo de
elección popular los que no lo merecen por no representar la sensibilidad social ni el
conocimiento de la problemática del pueblo. Hagamos frente a las imposiciones para
que la suerte de nuestros pueblos quede en las mejores manos y las mentes más
brillantes, que junto a un cúmulo de valores quien lleve el liderazgo sea alguien de
buen corazón y de buenas costumbres, sacudiéndose de los pillos que elección tras
elección han venido a repetirnos la receta de entrega de despensas, de apoyos y
demás beneficios que duran una semana, un momento, un me so un año, y nos han
robado en nuestras barbas y han saqueado el pueblo

No permitamos más abusos, no dejemos de ir a las urnas, ni tampoco permitamos
que nos compren, porque si lo seguimos haciendo, no avanzaremos y nos tendremos
que conformar con los malos servicios que recibimos, con las malas condiciones de
nuestras vialidades, dígase calles o banquetas (si es que las tenemos). Recordemos
que la justicia es darle a cada quien lo que le corresponde, por eso demos el desdén
a los que con sus malos manejos nos han despreciado y premiemos a las mujeres y
hombres que con su palabra hacen el cambio y con sus acciones el progreso.
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Atentado en un mercado deja
un muerto y dos heridos

Zamora, Mich.- 30 de mayo de 2021.- Un hombre muerto y dos más heridos fue saldo que
dejó un ataque a balazos perpetrado en pleno Mercado Hidalgo de la ciudad de Zamora, los
agresores se dieron a la fuga ante la mirada de varias personas que en esos momentos se
encontraban en sitio.

En relación al hecho se pudo establecer que la mañana de este domingo, comerciantes
reportaron que sobre las calles Los Arcos y Avila Camacho, se había registrado un ataque a
balazos en contra de varias personas.

De inmediato se movilizaron los elementos de la Policía Municipal y Policía Michoacán
quienes al llegar localizaron a tres hombres lesionados, por lo que resguardaron la zona y
solicitaron el apoyo de las corporaciones de auxilio.

Enseguida llegaron los paramédicos de Rescate y Cruz Roja quienes confirmaron la muerte
de Oscar A., A., de 30 años de edad, vecino de la colonia La Lima, así mismo auxiliaron a Juan
M., E., de 20 años de edad y a Alberto E., V., de 30, los cuales fueron llevados a un hospital
local para su adecuada atención médica.

Los agentes y peritos de la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen arribaron
al área de intervención y tras realizar las actuaciones respectivas embalaron cinco casquillos
percutidos calibre 9 milímetros, de igual forma llevaron el cadáver a la morgue local para los
exámenes de ley.

Un  muerto y dos heridos fue el saldo que dejó un ataque a balazos perpetrado en pleno Mercado
Hidalgo de la ciudad de Zamora,

Caja de tráiler cae sobre un
auto, hay una menor herida

Cuitzeo, Mich.- Sábado 29 de mayo de 2021.- Una menor lesionada fue el resultado de un
accidente vehicular que fue protagonizado por un tráiler y un automotor particular, la
emergencia fue atendida por los elementos de Seguridad Pública, por la Guardia Nacional y
paramédicos de Protección Civil de Cuitzeo.

Con relación al asunto se pudo saber que un contenedor del tractocamión en una curva se
inclinó y volcó para enseguida aplastar a un coche que pasaba por la zona, instante en que
una menor quedó prensada en el carro afectado. Esto fue en las inmediaciones del restaurante
Las Cuencas en este municipio.

Los familiares de la lastimada llamaron a unos socorristas y a la Policía. En unos cuantos
minutos los elementos del Batallón de Seguridad en Carreteras e Instalaciones de la Guardia
Nacional acudieron a ayudar a los ciudadanos y abanderaron el perímetro para evitar algún
otro percance.

Los guardias nacionales también llamaron a rescatistas y bomberos. De esta manera en
una labor coordinada los socorristas y los vulcanos rescataron a la menor lastimada para
luego canalizarla a un hospital de la región, siendo considerado su estado de salud como
fuera de peligro.

El contenedor de tractocamión en una curva se inclinó y volcó para enseguida aplastar a un
coche en circulación, una menor resultó con lesiones.

Hombre asesinado en las vías
del tren en Morelia

Elcuerpo sin vida de un hombre desconocido fue encontrado
sobre las vías del tren en la colonia Aquiles Serdán, en Morelia.

Morelia, Mich.- Martes
01 de junio de 2021.- Un
hombre asesinado, al
parecer por impactos de
proyectil  de arma de
fuego, fue hallado sobre las
vías del tren, frente a la
calle Licenciado Pablo G.
Macías, perteneciente a la
colonia moreliana
Ampliación Aquiles
Serdán, según se supo en
la cobertura de la noticia.

El hallazgo lo realizaron
unos vecinos durante la mañana de este martes e inmediatamente avisaron al
número de emergencias 911. Hasta el lugar arribaron patrulleros municipales y
elementos de la Guardia Nacional (GN), quienes confirmaron la situación y
detuvieron el paso del ferrocarril.

De acuerdo con las autoridades policiales, el ahora finado no está identificado,
él era de piel morena, complexión delgada, vestía pantalón de mezclilla azul,
playera gris con negro y chamarra tipo sudadera color gris.

Los uniformados delimitaron el perímetro y solicitaron la intervención de la
Fiscalía General del Estado (FGE), cuyos expertos llegaron posteriormente e
iniciaron las averiguaciones correspondientes, después trasladaron el cadáver a
la morgue para la práctica de la necropsia de ley.

Vuelca pipa y derrama diésel
en los límites de Charo e

Indaparapéo

La pipa quedo volcada de lado y derramo la
carga de Diesel que transportaba, no se
reportaron personas lesionadas.

Charo, Mich.- Lunes 31 de mayo de 2021.-
Un camión pipa que transportaba diésel volcó
y el citado combustible quedó regado sobre
la carretera libre Morelia-Maravatío. El hecho
solo dejó daños materiales, comentaron
fuentes cercanas a las autoridades policiales
y de rescate.

Lo anterior ocurrió la tarde de este lunes,
aproximadamente en el kilómetro 150 del tramo
Charo-Indaparapeo. La eventualidad fue
reportada por varios automovilistas al número
de emergencias 911 y la vialidad quedó
cerrada por seguridad.

Trascendió que la pipa siniestrada es una
particular con capacidad para 32 mil 700 litros.
El incidente fue atendido por bomberos de la
Coordinación Estatal de Protección Civil
Michoacán (CEPCM), quienes limpiaron el
asfalto, a efecto de evitar algún percance
mayor.

El referido líquido inflamable terminó
regado totalmente. Hasta el lugar arribaron
paramédicos y elementos de la Policía, estos
últimos se encargaron del peritaje
correspondiente a efecto de determinar
responsabilidades.
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Detiene FGE a 4 personas
presuntas responsables del

secuestro de un hombre y una
mujer, en Ocampo y Angangueo

-En hechos distintos ocurridos el pasado mes de febrero, las víctimas
fueron privadas de la libertad en los municipios de Angangueo y Ocampo,
respectivamente.

Angangueo, Mich.- 30 de mayo de 2021.-
* Resultado de investigaciones, personal de
la Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) cumplimentó orden de aprehensión en
contra de cuatro personas, por su posible
relación en el delito de Secuestro Agravado,
cometido en agravio de un hombre y una
mujer los días 17 y 18 de febrero, en la región
Oriente del estado.

De las investigaciones se desprende que,
el pasado 17 de febrero, el hombre de oficio
comerciante, se trasladaba a bordo de un
vehículo de su propiedad sobre la carretera
Angangueo-Aporo, y a la altura del poblado de La Rondanilla, fue interceptado por personas
armadas que lo obligaron a descender de la unidad para subirlo a una camioneta Dodge, tipo
Ram, en la que fue trasladado al lugar de cautiverio.

Asimismo, el 18 de febrero, la mujer fue sorprendida por hombres armados que irrumpieron
en su domicilio ubicado en una localidad del municipio de Ocampo, para privarla de la libertad
y luego llevarla a un cerro que se localiza en las cercanías de un centro turístico del municipio
de Hidalgo, en donde también se encontraba el comerciante y por quienes exigieron la entrega
de una importante suma de dinero en efectivo a cambio de su libertad.

Fue durante un operativo conjunto entre la FGE, Guardia Nacional (GN) y Secretaría de
Seguridad Pública (SSP) que, el pasado 25 de febrero, tras localizar un campamento en la
referida ubicación, personal de las diferentes instituciones liberaron a salvo a las víctimas,
acción que también tuvo como resultado la detención de Francisco Javier O., quien fue
presentado ante el agente del Ministerio Público de la Unidad Especializada de Combate al
Secuestro (UECS), que formuló imputación en su contra y obtuvo su vinculación a proceso.

Durante los trabajos de investigación, personal de la institución obtuvo información de la
posible participación de Federico Manuel M., Alberto C., Jaime G., y Yazmín G., misma que fue
expuesta ante el Juez de Control que obsequió orden de aprehensión.

En atención a dicho mandato, los antes señalados fueron detenidos y presentados ante el
órgano jurisdiccional a efecto de que sea resuelta su situación legal.

Muere joven en volcadura de
vehículo todo terreno

Conductor de 31 años de edad murió al volcar
un vehiculo Polaris Razer, todo terreno, al
volcar y salir disparado.

Lázaro Cárdenas, Mich.- 30 de Mayo de
2021.- Un hombre perdió la existencia en un
accidente en un vehículo todo terreno sobre
la avenida Melchor Ocampo, de la ciudad de
Lázaro Cárdenas.

El accidente tuvo lugar frente la tienda de
autoservicios Aurrera, donde al viajar a bordo
de un vehículo Polaris, Razer, color verde que
volcó sobre la cinta asfáltica generando que
un varón identificado como Luis Fernando
C. C. de 31 años saliera disparado de la cabina
hacía la cinta asfáltica y muriera en el acto.

En el sitio se constituyeron técnicos en
urgencias médicas de de Protección Civil
Municipal y BECAPE para auxiliar al hombre,
pero este ya no contaba con signos vitales.

Elementos de la Policía Michoacán
aseguraron el área para que peritos de la
Fiscalía Regional de Justicia de Lázaro
Cárdenas inician las actuaciones
correspondientes y realizan el levantamiento del cuerpo el cual fue trasladado al servicio
médico forense.

Agentes de Tránsito del Estado se encargaron de la remoción de la unidad y la posterior
reanudación de la vialidad.

Salvan a joven de morir
ahogado en Las Guacamayas
Lázaro Cárdenas, Mich., a 31 de mayo de 2021.- Un grupo de bañistas salvó la vida de un

joven que estuvo a punto de morir ahogado en el estanque conocido como La Burbuja de la
tenencia de Las Guacamayas en el municipio de Lázaro Cárdenas.

Datos obtenidos por este medio señalan que un grupo de jóvenes llegaron al sitio a nadar,
como es costumbre en la comunidad, pero en dicha zona hay un sifón del organismo de agua
de la ciudad, por lo hay cierto riesgo.

Uno de los muchachos identificado como Euclides de 28 años de edad, se sumergió y fue
atrapado por la corriente que lo llevó hacia el hueco del sifón.

Al verlo atrapado sus acompañantes gritaron por ayuda, por lo que varios bañistas se
organizaron para sacarlo de ahí, de manera exitosa.

El joven salió inconsciente, pero lo reanimaron y solicitaron ayuda de Protección Civil
Municipal, cuyo personal lo llevó en ambulancia a una clínica.

Varios bañistas se organizaron para sacarlo del sifón donde había caído, logrando rescatrlo con
vida.

Bala perdida mata a mujer en
enfrentamiento de policías y

delincuentes, en la carretera a
Aputzio

3 elementos de Seguridad Pública fueron
alcanzados por las balas, mientras que una
mujer que viajaba con su esposo en una
motocicleta, recibió una bala perdida y pereció.

Zitácuaro, Mich.- 29 de mayo de 2021.–
Un enfrentamiento a balazos entre elementos
de la Policía Michoacán y delincuentes
fuertemente armados, dejó como saldo tres
uniformados heridos y una civil fallecida a
consecuencia de una bala perdida, hechos
ocurridos en la carretera Zitácuaro – Aputzio.

Trascendió que los oficiales realizaban
recorridos de vigilancia en la zona de Silva de
Abajo, cuando fueron atacados a tiros por
sujetos armados que viajaban en varias
camionetas, por lo que de inmediato los
policías repelieron la agresión, en un tiroteo
que se prolongó por varios minutos.

Durante la refriega 3 elementos de
Seguridad Pública fueron alcanzados por las
balas, mientras que una mujer que viajaba con
su esposo en una motocicleta, fue  alcanzada
por una bala perdida de la balacera y pereció
en lugar, además de forma extra oficial se
mencionó que aparentemente hay dos
detenidos lesionados, sin embargo, esto no
ha sido confirmado por las autoridades.

Los Bomberos de Zitácuaro auxiliaron y
trasladaron a los heridos a un hospital para
su adecuada atención médica, en tanto que
el personal de la Fiscalía General del Estado
se encargó de efectuar las correspondientes
averiguaciones.

Sobre el tema la Secretaría de Seguridad

Pública informó en su cuenta de Twitter que
“Personal de la #PolicíaMichoacán realiza una
acción operativa en la localidad de Aputzio,
municipio de #Zitácuaro, sitio donde se
registró una agresión contra los elementos
policiales, resultando 3 agentes lesionados
cuando realizaban tareas preventivas en la
zona”.

Frustra SSP de Zitácuaro intento de
suicidio, en el puente de Fierro

Un hombre que intentaba arrojarse del puente
de Fierro, fua disuadido por personal de la
policía municipal, fue llevado para su atención
psicológica.

ZITÁCUARO, Mich., 1 de junio del 2021.-
La rápida acción de elementos de la Secretaría
de Seguridad Pública Municipal, evitaron que
un hombre de 32 años de edad, vecino de
esta ciudad, terminará con su existencia al
intentar arrojarse al vacío del Puente de Fierro.

Lo anterior ocurrió alrededor de las 08:30
horas, en dicho puente ubicado sobre la
carretera Zitácuaro-Morelia.

El diálogo oportuno de los policías
permitió que el hombre, desistiera en arrojarse.

Por lo anterior, fue solicitada una
ambulancia de la Unidad de Protección Civil
y Bomberos, para su canalización a la Fiscalía General del Estado para su atención psicológica.


